

Accueil > Grand Sud > Aveyron

## Espalion et sa région

ACTU

PRATIQUE

SPORTS

LOISIRS

« Aveyron

PUBLIÉ LE 26/07/2011 08:27 | LA DÉPÈCHE DU MIDI

# Deux familles de Justes à Espalion mémoire



La remise des médailles des « Justes » en hommage aux familles Borie et Cabanettes./Photo DDM

Ce dimanche après-midi, la mairie d'Espalion servait de cadre à la remise, à titre posthume, de la médaille des « Justes parmi les Nations » aux Espalionnais Carmen et Raoul Borie et aux Saint-Cômois Marie et Pierre Cabanettes pour avoir sauvé des familles juives. Durant l'occupation nazie, les Borie, quincaillers boulevard de Guizard (emplacement de la caisse d'Epargne) aideront, hébergeront et sauveront Isabelle et

41

Partager

André Khan, leurs parents Rosa et Jules Wolf ainsi que Zélia, Jules et Michèle Neumann, de leur côté les Cabanettes, agriculteurs, en feront autant envers le jeune Claude Lederer ainsi que les Khan.

### Plus haute distinction

Ce dimanche en présence des descendants des familles françaises et juives, de Claude Lederer, de Claudie Brooner (fille des Khan), Janine Soonkindt nièce des Borie, et Denise Roux fille des Cabanettes ont reçu la médaille des Justes des mains de Michel Lugassy-Harel ministre des Affaires administratives de l'ambassade d'Israël à Paris, du docteur Albert Seifer, délégué régional (lui-même sauvé par le cardinal Saliège à Capdenac). Ces derniers dans leur allocution en remettant la « plus haute distinction de l'Etat d'Israël » ont rendu tour à tour hommage à ces Français qui « ont agi par dignité et devoir humain », permettant de sauver les 3/4 de la communauté juive de France durant la Shoah qui a coûté la vie à 6 millions de juifs dont 1,5 million d'enfants brûlés. « Quiconque sauve une vie, sauve l'univers tout entier », ils rappelaient ces terribles années, en particulier pour le peuple juif et l'importance de se souvenir. L'institut Yad Vashem (sur la Colline du souvenir) y contribue et par la médaille des « Justes » témoigne de la gratitude et la reconnaissance d'Israël envers ceux qui ont sauvé des juifs.

De son côté Gilbert Cayron, maire d'Espalion, en son nom et celui de Nathalie Périé-Auguy, maire de Saint Côme, évoquait ce devoir de mémoire d'une époque bien sombre que chacun souhaite ne jamais revoir.

Avec les allocutions de Janine et Edith Soonkindt, de Denise Roux, de Claude Lederer, Claudie Brooner, la lecture d'un poème et le Chant des déportés, les derniers moments de cette cérémonie étaient d'une intense émotion.

## GUIDE ETE

Toutes nos idées de sorties près de chez vous >>

O

### MULTIVITAMINEZ VOTRE COMMUNICATION

Votre publicité ciblée dans l'actualité locale, ici, toute l'année. Avec O2PUB régie Média Groupe Dépêche cliquez ici, envoyez une demande de devis

### AUJOURD'HUI À LA UNE



#### Ovni : de nouveaux témoignages

Que s'est-il donc passé, la nuit de lundi à mardi, autour de 3 h 30 du matin, dans le ciel...



#### Lozère. Un deuxième chien décède après avoir joué dans les eaux du Tarn

Un deuxième chien est mort cette semaine après s'être immergé dans la rivière Tarn...



#### Sydney. La "bombe" attachée au cou de l'ado était factice

Fin du cauchemar pour une jeune australienne de 18 ans qui a été sauvée après...

Raymond Domenech recevra 975 000 euros pour son licenciement

Un prof fait des avances sexuelles à une élève de 11 ans sur Facebook : 6 mois de prison avec sursis

Yoann Hugel exclu de l'équipe de France pour la Coupe du monde

Castelsarrasin. Après l'accident mortel, le chauffard qui roulaient ivre est sorti libre

Un village des Deux-Sèvres souillé par des inscriptions nazi

Armés de fusil de chasse, ils braquent Carrefour Market

Lavaur. Le molard déodooré après un an de coma



Qui sera élue Miss USA 2011 ?



DSK : sa résidence surveillée à New York 12 photos



Expo Sally Truman

16 photos

**CAYLA**  
S.A.S

